

## La Diputación y la Beneficencia

Han llegado las cosas en la Diputación en sus relaciones con los establecimientos Benéficos a tal extremo de gravedad y en tal forma insostenibles que precisa la adopción de medidas radicalísimas que solucionen el problema del abastecimiento si se quiere evitar la vergüenza pública de que los asilados y enfermos se vean privados de los medios necesarios para su subsistencia.

Por que el problema planteado es sencillamente que los abastecedores de aquellos establecimientos se niegan a efectuar el suministro de la primera quincena de Junio, llegándose al extremo de que para hoy no hay suministro de ninguna clase ni aun lo más necesario para las comidas de los asilados, actitud que fundan en que no tienen la seguridad de conseguir el cobro de las mercancías del suministro. ¡Si no se les paga!

Es realmente vergonzoso e intolerable que se haya llegado a semejante situación por debilidades de unos, tolerancias de otros e imposiciones del más funesto caciquismo.

Podrá alegarse, como atenuación, la difícil situación por que atraviesa la provincia, pero nosotros colocándonos en un plano superior a las miserias sociales de un régimen tolerante, que nos ha llevado a extremos insostenibles, hemos de concretar, como juicio definitivo, quienes son los responsables de esa actuación tan perniciosas.

La ley ha puesto en manos del gobernador y de la Diputación provincial amplias y sabias facultades, para obligar a los mangoneadores de la política y de la administración municipal de los pueblos al exacto cumplimiento de aquellas sagradas e ineludibles obligaciones de ingresar puntualmente el contingente provincial.

Ni la Diputación ni el gobernador han procurado con rigor el cumplimiento de esas obligaciones, pero como naturalmente los políticos amparados por la influencia de Diputados a Cortes y provinciales, se imponen y hacen su voluntad soberana, resulta que las primeras autoridades no han podido llegar a demostrar aquel valor cívico que en ellos depositó la ley a la que deberían dar inexorable cumplimiento.

¿Lo han hecho así?  
¿A cuantos Ayuntamientos se ha embargado? ¿Cuantos alcaldes han sido destituidos? ¿Cuantos expedientes de responsabilidad se han instruido? ¿Tienen nuestras primeras autoridades provinciales libertad absoluta para ejercitar las facultades previstas y concedidas por la ley? ¿Tienen dichas autoridades la conciencia tranquila de haber cumplido su deber en el desempeño de sus funciones? ¿A cuantos alcaldes han mandado a la cárcel?  
¿Que asco y que vergüenza!

Al final de nuestro fondo de ayer escribimos las siguientes palabras, que no se publicaron por descuido de los cajistas:

«Escrito y compuesto lo que precede recibimos la gran noticia de que el señor Lozano, presidente de la Diputación, se ha marchado a su casa, donde seguramente hará más falta que en la casa provincial. Ha presentado la dimisión. Nos alegramos. Pero le repetimos al señor Viala: «¿El que le sustituya le hará bueno...?»

Esto escribimos y, por la falta cometida, ajena a la voluntad de esta Redacción, lo damos hoy por estimado

de interés. ¡Ya se nos fué Lozano! ¿Quién..., quien nos caerá en suerte?

## De subsistencias

El gobernador ha recibido el siguiente telegrama, del Comisario General de Abastecimientos.

«Gaceta mañana publicará circular Comisaria disponiendo no se permita levante y recogida de los campos productos próximas cosechas, cebada, avena, centeno y trigo sin autorización comisionados que al efecto designen corporaciones municipales respectivas siendo preciso para obtenerla que previamente presenten poseedores a dichos comisionados declaraciones juradas cuyo modelo publicará también Gaceta, haciendo constar existencias recolectadas reservas con separación para consumo propio y para siembra y superficie que destinen cultivo de que se trate castigándose infracciones con arreglo artículo adicional ley 11 Noviembre de 1916 y real decreto 21 Diciembre último punto ruego a V. S. que inmediatamente disponga que Ayuntamientos procedan sin pérdida momento nombrar referido personal que en desempeño su cometido deberá ser auxiliado por agentes autoridad y guardia civil esperando confiado dedicarán esa Junta y V. S. especialísimo cuidado requiere servicio de tanta importancia de cuyo cumplimiento depende pueda formarse con la mayor exactitud posible estadísticas de producción que han de servir de base fundamental de toda política de subsistencias.»

Distrito de Purchena

## ANTE LAS NUEVAS ELECCIONES

Tenemos ciertas seguridades sobre la fecha de las nuevas elecciones, para mediados de Julio próximo.

Nada se sabe acerca del resultado de la lucha, pues si bien es verdad que el señor Amado conserva, gracias a la consideración del señor García Prieto, un número crecido de Ayuntamientos, también es cierto que el señor Díaz Agero ha demostrado su mucha influencia en las alturas y es conocido el apoyo que le dispensan algunos Ministros.

La mayoría de los pueblos del distrito sufren las consecuencias de esta incertidumbre y por parte de todos se trabaja unas veces con promesas y otras con amenazas. Es una delicia vivir en los pueblos cuando las pasiones

de la lucha electoral atropellan dignidades y honras. Es un encanto vivir con el alma y el cuerpo en peligro, y con los intereses a disposición de cualquier arbitrariedad en los repartos de todas clases.

Mucho más que todo esto sufren los pueblos; pero existe un verdadero fenómeno político-psicológico: a todos les repugna el caciquismo, odian a «Periquito» o «Juanito» por que manda y les castiga sin caridad. Llega el día de la batalla y esos que protestaron de la marcha en la administración y en los procedimientos, sumisos y obedientes votan la candidatura del cacique.

Si apreciamos detenidamente la voluntad del cuerpo electoral es todo lo contrario de lo que aparece en las urnas. Si desaparecieran por completo las coacciones y anomalías en esos días de trampas y enredos siempre el triunfo sería para el de oposición al caciquismo.

También es verdad que los hombres de buena voluntad han llevado muchos desengaños por que nunca encuentran mejora. Unos lo hicieron mal, llegaron otros para hacerlo peor. El infeliz contribuyente y el desdichado obrero, verdaderas víctimas por que sobre ellos pesan casi todas las cargas, se deciden por respetar las decisiones del Gobierno.

En la presente ocasión bien podemos decir que el candidato triunfante ha de ser quien tenga influencias para conseguir el apoyo ministerial; que siempre lo hay por mucho que se habla de sinceridad.

Un Independiente

## A los industriales de Ultramarinos

A fin de evitar molestias que pudieran sobrevenir, le recordamos a los dueños de establecimientos de Ultramarinos el deber que tienen de cerrar a las 9, (hora oficial.)

Hacemos esta advertencia porque se nos han hecho ciertas denuncias, relacionadas con la informalidad de ciertos daños.

La Directiva

## Movimiento de buques

Entrados

Ninguno.

Salidos

El vapor español «Ausias March», para Melilla, con pasajeros para aquel puerto.

EL SEÑOR

## D. Luis López Salmerón

Ha fallecido en el día de ayer, a las 49 años de edad.

Su deseñsolada esposa doña Francisca Ruiz Mañas; su hija Francisca; sus hermanas doña Micaela y don Francisco (ausentes); doña Luisa y doña Elvira; hermanos políticos, tíos, sobrinos y demás parientes,

Ruegan a sus numerosos amigos asistan a la conducción del cadáver, acto que tendrá lugar a las seis de la tarde de hoy, (hora oficial), desde la casa mortuoria, calle de El Pueblo, 22, (antes Cosario), al Cementerio Civil, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

No se repartez esquelas.

## Política española

POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO

### ¿Se van Dato y Besada?

Madrid, 2.—En los círculos políticos hay gran marejada.

Se insiste en la posibilidad de que salgan del Gobierno los ministros conservadores Dato y Besada.

Se achaca esta determinación a la proposición que quieren presentar al Congreso los diputados de las izquierdas y muchos liberales.

### Dice el señor Dato

Madrid, 2.—El señor Dato ha dicho que si se vota íntegra en la forma que está redactada la proposición de las izquierdas, no seguirá en el poder. Equivaldría dicha votación a que sus compañeros de Gabinete se harían solidarios del voto de censura a los conservadores propuesto por la minoría izquierdista.

### Cambó y Romanones

Madrid, 2.—Los señores conde de Romanones y Cambó han desautorizado a sus amigos, que han firmado el documento de las izquierdas.

Los diputados Salvatella y López Monis, no obstante la desautorización de Romanones, mantienen su firma y explican esta actitud diciendo que ignoraban que la proposición tuviese proporciones de voto de censura.

### Sánchez visita al señor Villanueva.

Madrid, 2.—Sánchez Guerra ha visitado al presidente del Congreso, señor Villanueva, para anunciarle que los conservadores están conformes y votarán la parte primera de la proposición de las Izquierdas; pero que si se vota íntegra abandonarán el salón.

No será verdad tanta belleza.

### Modificaciones

Madrid, 2.—Se dice que el señor Villanueva pretende hacer algunas modificaciones en la proposición ya mencionada, a lo que parece ser que no se pres an las izquierdas.

Ha declarado el señor Villanueva, que ignoraba la intención de los firmantes.

Se extraña también de las censuras y comentarios que hace hoy el periódico «A B C».

Con tal motivo ha manifestado que es enemigo de conjuras y habilidades políticas.

Há dicho, que al conocer la proposición de las Izquierdas se la comunicó a los señores Maura y Dato.

Por último ha declarado que si las Izquierdas insisten en que su proposición se vote íntegra, que él no presidirá la sesión en que se vote.

### Contrapropuesta

Madrid, 2.—En señal de contrapropuesta a la digna actitud de los diputados izquierdistas, los elementos conservadores piensan obsequiar el sábado próximo con un banquete al señor Dato.

### En cama

Madrid, 2.—El señor Dato se encuentra enfermo. Hoy ha tenido fiebre, que le ha hecho guardar cama.

### Se vende

un contador de corriente alterna, de 5 amperes, 125 voltios.—Razón, en esta Administración.

### De la provincia.

#### Nijar

Dicen de aquel pueblo que a Manuel Morslet Nieto, habitante en el cortijo Valdeito, le fué hurtada una caballería en el sitio conocido por la barriada de Fernán Pérez.

Se desconoce quien pueda ser el autor del robo.

#### Córdoba

Comunican de allí, que reina tranquilidad absoluta en aquella villa.

Se han abastecido algunos artículos de primera necesidad. Se nombró una junta que se ocupará de los asuntos de subsistencia formada por obreros y comerciantes.

Igualmente comunican que en una faberina rieron en la noche del 30 del pasado los vecinos Rafael Carreño Gómez y Miguel Martínez Sáez resu tando ambos heridos.

El Carreño disparó contra su con- trincante habiendo sido apaleado por este.

#### Peshina

Fueron sorprendidos por la banemé- rita en el vecino pueblo, los vecinos de Huércal, Ciprián Fernández Rueda y Miguel Gómez López los cuales apa- centaban ganado, sin el correspondien- te permiso, en unos parrales propiedad de don Emiliano Rodríguez Felices y don Joaquín Martínez.

#### Los Gallardos

En el sitio llamado Molino de la Cue- va, término municipal de Bédar, fué de- tenido José Sánchez González, de 22 años, que se encontraba reclamado por el Gobernador por haberse fugado del domicilio paterno.

### Registro social.

Anoche, en la parroquia de San Se- bastián, recibió las aguas bautismales un hijo de nuestro particular amigo don Salvador Alemán.

Al acto asistió una numerosa concu- rrencia de bellas y distinguidas señori- tas que fueron obsequiadas espléndi- damente.

Reciban los felices padres nuestra enhorabuena.

—Ha llegado a nuestra ciudad, nues- tro querido amigo y correligionario, el jefe del partido Reformista de Grana- da, don Antonio Giménez Lopez.

—Se tomaron los dichos en el día de ayer, la simpática señorita María Go- mez Martínez y nuestro particular ami- go el auxiliar de farmacia, don José Collado Ledesma.

Nuestra enhorabuena anticipad.

—Han marchado a Cazorla, los pro- pietarios de aquel pueblo don Idefonso de la Torre y don José García acom- pañados de sus familias.

### Los dependientes de comercio

Ayer acudieron al gobierno civil los dependientes de comercio, en número considerable.

No fueron recibidos por el señor Viala, por día festivo.

El objeto de la visita, era para poner en conocimiento del gobernador, que solamente quedad algunos jefes sin fir- mar el contrato donde se establece las horas de trabajo, y que la directiva no se hace responsable de ningún acto que pudieran cometer en vista de la intransi- gencia de los jefes.

### CONTRA EL IMPERIALISMO

POR TELÉGRAFO

#### Parte francés

El parte de hoy que transmiten desde París, acusa que continúa la gran bata- lya con intensa presión de los alemanes

en las regiones del Oise y del Marna. Las tropas francesas en número enor- me menor que las del adversario, con- tinuando enérgicamente han con- seguido cegar al enemigo hacia el norte cerca del bosque Caidón.

En el monte Chensí los alemanes atacaron cuatro veces, logrando a to- mar dicho monte. Las fuerzas france- sas lo recuperaron en un valiente ata- que a la bayoneta. En esta gran ataque el enemigo resultó con grandísimas pérdidas.

En la región de Talerg se le han he- cho a los alemanes un número crecido de prisioneros.

Estos se han apoderado de Longron y Torde.

### UNA SOLUCION.

#### Señor Gobernador

En esta insula que os ha tocado en turno gobernar, cada Ayuntamiento está compuesto por unos cuantos amigos, todos ellos aficionados a la caza.

El presupuesto municipal es el coto donde se cazan las escapas y ilicas pie- zas, que han quedado en terrenos ya tan rezacasos.

La simbólica vara es utilizada por el cazador mayor como bastón escopeta.

De modo que... siendo tan aficiona- dos a la caza; con solo amenazar a los devotos de San Humberto con quitarles el bastón escopeta, le traerian a U. S. las mejores piezas de cada coto y con el producto de su venta al cambio co- rriente resolvía S. S. muy hogada- mente el conflicto que le han planteado los abastecedores de los establecimen- tos de Beneficencia.

¿Qué le parece a U. S. la solución?

### Compradores y vendedores detenidos

Ayer fueron detenidos, Antonio Na- varro Medina (\*) el Antofino, Juan Vi- cente Ugarte (-) Fabriquilla, José Amat Conós y Rafael María García; los dos primeros por sustraer varios joyos de alambre del almacén de don Juan Ter- riza que la tiene arrendada a don Fran- cisco Calvache Ramos; y a Conós y Ma- rín por comprar los objetos robados.

El Antofino y el Fabriquilla ingresa- ron en la cárcel.

### Noticias generales

POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO

#### De un naufragio

El Ferrol 2—A la Comandancia de este apostadero han llegado los tripu- lantes del cañonero «Gato» que, con gran exposición de sus vidas, han sa- vado la tripulación de una lancha pes- quera que naufragó a causa del tempo- ral.

#### Una reunión

Madrid 2—El Ministro de la Gober- nación ha citado hoy a los diputados y Senadores por Canarias, al objeto de llegar a un acuerdo sobre los servicios insulares relacionados con los presu- puestos del contingente provincial de aquellas islas.

#### Sobre la Subsistencia

Madrid 2—Esta mañana se decía en el despacho de la Presidencia, que se están dictando varias reglas suplemen- tarias, para la mejor eficacia de las dis- posiciones sobre la actividad de las es- tadísticas de producción y consumo de subsistencias.

#### Mitín anarquista

Madrid 2—En el Ministerio de la Gobernación dijeron a los periodistas

esta mañana, que en Barcelona se ha- bía celebrado un mitín anarquista al que asistieron 150 individuos. El orden fué completo.

### Huelga solucionada

San Sebastian 2—Debido a las plan- sibles gestiones realizadas por el Go- bernador, se ha solucionado la huelga que sostenían los obreros descargado- res del Puerto de Pasajes.

### ¿Una huelga?

Toledo 2—El Alcalde de esta ciu- dad ha comunicado al Gobernador ci- vil que los obreros del campo amena- zan con declararse en huelga, por no acceder los patronos a aumentar los jornales a los braceros. Estos ejercen coacciones.

### Los dependientes de comercio

Barcelona 2—Hoy recorrieron nume- rosas calles de esta población los de- pendientes del comercio protestando de que no se respeta la ley del descan- so dominical.

En las calles del Hospital y Rera A- ta, tuvo necesidad de intervenir la fuer- za pública para impedir que los mani- festantes asaltaran varios establecimen- tos que tenían sus puertas abiertas.

### UNA CARTA

#### Para el Administrador de Correos

Sr. Director de EL DIA

Presente.

Muy señor mío: agradecería a usted un avisito al señor Jefe de Correos de esta en el diario de su digna dirección, pues vengo notando hace algún tiempo la falta del diario «Las Noticias» que recibo de Barcelona, y tiene mucha gra- cia, el que se extravien los números co- rrespondientes a los lunes, que, preci- samente, son los que me interesan más, por traer informaciones comerciales que atañen a mi negocio.

Dá gracias anticipadas su afino. y s. s. q. e. s. m.

Dionisio Checa Giménez

Creemos que el señor Administrador atenderá la justa que se le da.

### NECROLOGIA

En Erix, donde había marchado en busca de alivio a su dolencia, ha falle- cido la bella señorita Fernanda Merino Martínez.

A su padre nuestro amigo don An- tonio Merino y a la demás familia en- viamos nuestro sentido pésame.

o o o

En el día de ayer falleció en nuestra ciudad, el que fué nuestro querido ami- go y correligionario don Luis Lopez Sanneron.

La muerte del consecuente republi- cano ha causado gran impresión no so- lo entre sus correligionarios sino en sus amistades particulares, que por su bondadosa condición contaba con ge- nerales simpatías.

La conducción del cadáver tendrá lu- gar esta tarde a las 6 (hora oficial), con carácter de entierro civil.

Muy sinceramente acompañamos en su justo dolor a la distinguida familia de finado.

### NOTAS BREVES

Hospital provincial

Guardia para hoy: Médico.—D. Antonio García. Practicante.—D. Sinfiriano Rebollo. Retén de 5 a 7 de la tarde.

### Música

Programa de las obras que ejecutará la Banda Municipal en el Paseo del Príncipe de 10 a 12 de la noche.

Entre Barreras, paso doble, Roiz. Naviza Poema, S. Morisco, Mateo. Método Gorritz, Lleó. El Conde de Luxemburgo, Vals; Santullo. Escenas Pintorescas, número 3, J. Massenet. La niña mimada, Pasodoble, Penella.

### Quetzando pólvora

Carmen Vergel Domínguez, denuncia ante la guardia civil que Joaquín Silva Peña, de oficio carpintero, intentó penetrar en su domi- cilio (barriada del Cabo de Gata), la noche del 30 del pasado, haciendo varios disparos en la puerta de la casa, al no serle permitida la entrada.

### Movimiento carcelario

Entraron, Juan Vicente Uferte, Antonio Na- varro Medina y Josefa Martínez. Selieron, María Ibañez Ortega. Quedaban reclusos en dicho estableci- miento 47 hombres y 9 mujeres.

### TORERIAS

POR TELÉGRAFO

#### En grabada.—Grave cogida de Martín Vazquez

Granada 2—Esta tarde se ha celebra- do con un lleno completo la segunda corrida de ferio.

Los toros pertenecían a la ganadería del señor Moreno Santamaría.

Martín Vazquez, en el primero estu- vo colosal, dando varios pases de pe- cho que se merecieron grandes ova- ciones; en el segundo salió engancha- do gravemente con una cornada en el muslo izquierdo, motivado por una fae- na mal interpretada de los mozos de plaza.

Manolete, en su primer enemigo rea- liza una faena deslucida, demostrando gran ignorancia a la hora de matar lo hizo desgraciadamente dando lugar a que el público se obsequiara con pitos en el segundo no hace nada que supe- re en primer trabajo, al colocar un par de banderillas al cambio, fué cogido, sin consecuencias a la hora suprema propina al toro una media delantera y tendenciosa.

Canalá hace una faena merlísima, aunque está deslucido en las verónicas que intentó. Da pases de todas clases, admirables. En quites estuvo muy oportuno.

Dió un volapié bueno, y media que baste.

En el segundo da pocos pases, para una coria y dos medias superiores.

#### La cogida de Vazquez.

Granada, 2.—Martín Vazquez se en- cuentra postradísimo.

Se lamenta de la mala suerte que ha tenido, a de la forma en que ha sido cogido.

Ha sufrido una abundante hemorra- gia:

La herida tiene ocho centímetros de extensión y doce de profundidad, y es- tá situada en la parte superior interna del muslo izquierdo. Tiene seccionada la vena safena.

La cura difícilísima que tuvo que su- frir, la resistió con gran valentía, acor- dándose frecuentemente de su madre.

Creuyendo que se morirá, se lamenta de la situación triste en que quedarán su madre y su esposa.

A las ocho de la noche se le aplica- ron varias inyecciones de cafeína, con- siguiéndose reaccionarlo.

### Se vende

un cochecito de tres ruedas, con capota, propio para pasear ni- ños, en perfecto estado. También se venden varios bancos de car- pintero, con tornillo. Además hay puertas y ventanas proceden- tes de desrrobo. Razón, Regocijo, 57.

Lee usted mañana "El Día"